
 

Què estàs fent per  
"la teva" parròquia? 

 
 
Trobada de l'inici de curs 
 

 14 de setembre, 2016, dimecres 
 Sortida de la Parròquia, a les 4 de la tarda (confirmar 

l’assistència) 
 Al Xalet de Jaume Josa. 

 
 
Principis a tenir en compte:  
1.- Milers de laics responen al seu baptisme posant els seus 
dons al servei de la seva parròquia. 

2.- Qualsevol do que tingui una persona és una necessitat per a 
la parròquia. 

3.- El paper de tot cristià consisteix “a portar l'amor a la resta de 
la gent de cent mil formes diverses ". 

4.- Estem vivint el "protagonisme dels laics". El sacerdot, de ser 
protagonista de l'evangelització,  passa a ser servidor del Poble 
de Déu. "La nova evangelització ha d'implicar un nou 
protagonisme de cadascun dels batejats" (EG, 120). 

5.- Tot compromís apostòlic neix de la trobada amb Jesucrist. 

Recordem les preguntes de Sant Ignasi de Loiola: 

 
Què ha fet Crist per mi?,  
Què estic fent per Crist ?,  
Què he de fer per Crist? 

 

Aquesta és la pregunta que tot laic s’ha de fer per ajudar a 

l'evangelització 

 



 

Discurso del Papa a los obispos Polacos 27/07/16–

fragmento- 

“Quisiera subrayar una cosa: la parroquia es siempre válida. La 

parroquia debe permanecer: es una estructura que no debemos 

tirar por la borda. La parroquia es precisamente la casa del Pueblo 

de Dios, esa donde vive. El problema está en cómo la oriento. Hay 

parroquias con secretarias parroquiales que parecen «discípulas de 

satanás», que espantan a la gente. Parroquias con las puertas 

cerradas. Pero hay también parroquias con las puertas abiertas, 

parroquias donde, cuando viene alguien a preguntar, se dice: «Sí, 

sí…, se acomode. ¿Cuál es el problema?». Y se escucha con 

paciencia, porque cuidar del Pueblo de Dios es fatigoso, es 

fatigoso. Un buen profesor universitario, un jesuita que conocí en 

Buenos Aires, cuando se jubiló pidió al Provincial ir como párroco a 

un barrio para realizar esta otra experiencia. Una vez a la semana 

venía a la Facultad —dependía de esa comunidad— y un día me 

dice: «Di a tu profesor de eclesiología que en su tratado faltan dos 

tesis» —¿cuáles?— «La primera: el Pueblo santo de Dios es 

esencialmente fatigoso. Y la segunda: el Pueblo santo de Dios, 

ontológicamente, hace lo que le parece mejor. Y esto cansa».  

Hoy, ser párroco es fatigoso: llevar adelante una parroquia es 

cansado, en este mundo de hoy con tantos problemas. El Señor 

nos ha llamado para que nos cansemos un poquito, para trabajar y 

no para descansar. La parroquia cansa cuando está bien planteada. 

La renovación de la parroquia es una de las cosas que los obispos 

deben vigilar siempre: ¿Cómo funciona esta parroquia? ¿Qué 

haces? ¿Cómo va la catequesis? ¿Cómo la enseñas? ¿Está 

abierta? Y así muchas cosas. Pienso en una parroquia en Buenos 

Aires; cuando los novios llegaban: «Nosotros quisiéramos casarnos 

aquí». «Sí, —decía la secretaria—, estos son los precios». Esto no 



funciona, así una parroquia no funciona. ¿Cómo se acogen a las 

personas? ¿Cómo se las escucha?  

¿Hay alguien siempre en el confesionario? En las parroquias —no 

las de barrios pequeños, sino las que están en el centro, en las 

grandes avenidas—, si hay un confesionario con la luz encendida, 

la gente va siempre. Siempre. Una parroquia acogedora. Nosotros, 

obispos, debemos preguntar esto a los sacerdotes: «¿Cómo va tu 

parroquia? Y tú, ¿sales? ¿Visitas a los encarcelados, a los 

enfermos, a las ancianas? Y ¿qué haces con los niños? ¿Cómo los 

haces jugar y cómo llevas adelante el oratorio? Es una de las 

grandes instituciones parroquiales, al menos en Italia. El oratorio: 

allí los jóvenes juegan y se habla con ellos, se da un poco de 

catequesis. Regresan a casa cansados, contentos y con una 

semilla buena. La parroquia es importante.  

Alguien dice que la parroquia ya no sirve, porque hoy es la hora de 

los movimientos. Esto no es verdad. Los movimientos ayudan, pero 

los movimientos no deben ser una alternativa a la parroquia: deben 

ayudar en la parroquia, llevar adelante la parroquia, como existe la 

Congregación Mariana, la Acción Católica y tantas realidades. 

¿Buscar la novedad y cambiar la estructura parroquial? Lo que os 

digo podrá parecer quizás una herejía, pero es como lo vivo: creo 

que sea una cosa análoga a la estructura episcopal, es diferente, 

pero análoga. La parroquia no se toca: debe permanecer como un 

puesto de creatividad, de referencia, de maternidad y todas esas 

cosas. Y actuar en ella esa capacidad inventiva; cuando una 

parroquia va adelante así se realiza lo que —a propósito de los 

discípulos misioneros— llamo «parroquia en salida». Por ejemplo, 

pienso en una parroquia —un ejemplo bonito que después ha sido 

imitado por muchos— en un país que no había la costumbre de 

bautizar a los niños, porque no se tenía dinero; pero ante la fiesta 

patronal, se inician los preparativos 3 o 4 meses antes, con la visita 

a las casas y allí se comprueba cuántos niños no están bautizados. 

Se prepara a las familias y uno de los actos de la fiesta patronal es 



el bautizo de 30-40 niños que, de otro modo, habrían quedado sin 

bautizar. Inventar cosas semejantes. La gente no se casa por la 

Iglesia. Estoy pensando en una reunión de sacerdotes; uno se 

levantó y dijo: «¿Has pensado porqué? Dio muchas razones que 

nosotros compartimos: la cultura actual, y así sucesivamente. Pero 

hay un buen grupo de gente que no se casa porque hoy casarse 

cuesta. Cuesta. Cuesta por todo, la fiesta… Es un acto social. Y 

este párroco, que era muy ingenioso, dijo: «Quién quiera casarse, 

yo lo espero». Porque en Argentina hay dos matrimonios: se debe ir 

siempre al civil y allí se hace el matrimonio civil, y después si se 

quiere se va al templo de tu religión para casarte. Alguno —

muchos— no vienen para casarse porque no tienen dinero para 

hacer una fiesta grande. Pero los sacerdotes que tienen un poco de 

ingenio, dicen: «No, no. Yo te espero». En ese día, en el civil se 

casa a las 11:00-12:00-13:00-14:00: ese día no echo la siesta. 

Después del matrimonio civil vienen a la iglesia, se casan y van en 

paz. Inventar, buscar, salir, buscar a la gente, ponerse en las 

dificultades de la gente. Pero una parroquia-oficina hoy no funciona. 

La gente no es disciplinada. Vosotros tenéis un pueblo disciplinado, 

y esta es una gracia de Dios. Pero en general no es disciplinada. 

Pienso en mi tierra: la gente, si no vas a buscarla, si no te acercas, 

no viene. Esto es el discípulo misionero, la parroquia en salida. Salir 

para buscar, como ha hecho Dios, que ha enviado a su Hijo para 

buscarnos”. 

 

Tema de reflexió: 
1.- Quin et sembla que és el fonament de la vida pastoral de la 
Parròquia? 
2.- Quines tasques consideres que cal potenciar més en la 
pastoral? 
3.- Comentaris al text del Sant Pare als bisbes polacs. 

 

 


